

EL DEFENSOR

FRANQUEO
CONCERTADO

AÑO XI

Puertollano 13 de Abril de 1930

Núm. 528

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre, localidad..... 1,60 peseta.
Idem. provincias..... 2,00 »

PAGO ANTICIPADO

ÓRGANO DE LOS INTERESES DEL DISTRITO
POLÍTICA, LITERATURA, ARTE, CIENCIA Y CUANTO ATAÑE A LA
COMARCA Y PROVINCIA

NO RECONOCEMOS POR DUEÑO NUESTRO MAS QUE AL PUEBLO

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

IMPRENTA «LA ECONOMICA»

UN MUNDO EN RUINAS

En la mayor parte de Europa se han suprimido los derechos de ciudadanía. «El hombre sin derechos—dice Hering—desciende al nivel del bruto.» Y consecuencia natural de este principio era el criterio romancé de considerar al esclavo, no como persona, sino como «cosa», equiparando su condición a la del animal doméstico.

Europa ha tolerado el retroceso a la etapa zoológica porque en sociedades comatosas y podridas importa poco la forma de gobierno con tal de que asegure la tranquilidad material. La tranquilidad espiritual ya se supone asegurada por la estupidez, la cobardía y la pereza.

Jamás se vió en el mundo tan claramente como ahora que el derecho, la razón y la equidad no han logrado a través de la Historia, ningún triunfo decisivo. Epocas hubo en que la Humanidad parecía aborrecer las victorias de la fuerza y aspirar a la de la justicia; pero lo que triunfaba, en realidad, era la astucia. Primero se robaba. Luego se hurtaba, que es robar sin riesgo. Así el derecho quedaba reducido a una mera expresión de protesta verbal para uso de los débiles y los vencidos.

Todas las leyes cooperan al sostenimiento de esta situación. No apoyan la coincidencia, sino la divergencia de intereses. Mientras las formas políticas evolucionan hacia la democratización, las formas económicas evolucionan hacia la jerarquización.

La simultaneidad de dos fenómenos contradictorios ha enconado la perpétua lucha de concupiscencias, y como la guerra civil estalla siempre donde se promueve un rápido desplazamiento de fortunas, la amenaza de guerra civil aletea a estas horas sobre todas las naciones como un pájaro de mal agüero. Quizás tarde algo en estallar, pero no será por falta de odios, sino por falta de fusiles.

El estado de guerra surge entre las gentes que se llaman cultas por lo mismo que surge entre canibales: porque en vez de ayudarse los hombres mutuamente y trabajar unidos por vencer las resistencias naturales para mejorar las condiciones de la existencia colectiva, no cree posible cada uno vivir y prosperar si no es a costa de la sustancia de otro.

Entre salvajes, la improductividad que lanza al canibalismo suele ser natural e irremediable. Entre civilizados, se la promueve legalmente, despojando de su ganancia al que trabaja y subvencionando con cualquier pretexto al que no quiere trabajar. Por este medio se difunde la miseria, que destruye más vidas que la peste.

Toda manifestación un poco estrepitosa de su conformidad con el ocio de los holgazanes es concienzudamente reprimida a tiros. Schopenhauer tenía razón: «Los salvajes se matan unos a otros. Los civilizados se matan, y además se roban. No hay más diferencia.»

Como entre tanto no se llama gobernar al arte de resolver los problemas con

arreglo a la justicia, sino al arte de impedir que los problemas se resuelvan con arreglo a la justicia, volverá cualquier día a estallar la guerra exterior por lo mismo que amenaza con encender la interior: porque se hizo la paz, pero no se hizo la justicia, y donde no hace justicia el Gobierno la hace la Naturaleza.

Nadie ha desmovilizado ni piensa en desmovilizar. La angustiosa mirada que los pueblos dirigen hacia el porvenir se estrella por todas partes contra un muro de amenazadoras bayonetas. ¡Por todas partes bayonetas! «¿Cuándo veremos una sociedad sin bayonetas?», decía Larra hace cien años. ¿Qué diría ahora si viviese?

Lo que llamábamos progreso no era más que la reglamentación de la violencia. Lo que llamábamos autoridad no era más que la violencia organizada. El Estado, como órgano de la autoridad, ni siquiera sabe enseñar sin oprimir las conciencias, ni mandar sin amenazar, ni hacerse obedecer sin rodearse de fusiles. Fusiles contra el extranjero y contra el disidente. Fusiles junto a la Aduana, contra el comercio exterior, y junto al Fielato, contra el comercio interior. Fusiles contra el desposeído y el intelectual; y además, esbirros, y soplones, y agentes provocadores, y códigos atroces para procesar, y máquinas de carne para condenar, y carceleros, y sayones, y verdugos especialmente preparados para estrangular antes que nada la libertad de pensamiento y de expresión, porque, como ya decía Max Nordau, «quien quiere que haya procurado introducir el menor cambio en el orden existente es, para los que explotan sus provechos, un enemigo de la sociedad y del Estado, un rebelde y un bandido».

Se sigue queriendo resolver conflictos candentes a fuerza de artificios y de engaños. Continúa el proceso de turquificación universal por destrucción de la libertad política, de la económica y, en general, de todas las prerrogativas que formaban el patrimonio ideal de cada raza.

La obsesión del momento es sofocar toda protesta, acorralando a quien la intenta. Es preciso salvar la conventencia de las clases poseedoras. La desesperación de los demás importa poco. Lo importante es volver a asegurar los provechos antiguos a los Bancos, a los «trusts» a los agiotistas, a los latifundistas y a los explotadores del Arancel aduanero, es decir, a los culpables de la pasada guerra.

El cadáver de un perro fecunda el suelo en que yace. Los treinta millones de muertos por la guerra y sus resultados no han fecundado nada; ni la tierra, que se ha vuelto más estéril; ni los corazones, que se han vuelto más feroces; ni los espíritus que se han vuelto más bárbaros. Jamás ha conocido el mundo sacrificio más inútil.

Julio Senador Gómez.

CARTA ABIERTA

Sr. Director de EL DEFENSOR

Puertollano.

Muy Sr. mío: Leo en el último número de EL DEFENSOR un artículo editorial en el que bajo el título de «El mejor alcalde» se vierten conceptos que me interesaría rectificar. Espero, por tanto, de su amabilidad y espíritu de justicia, se sirva dar publicidad a la presente carta en el próximo número del periódico de su digna dirección, a ser posible en el mismo lugar en que apareció insertado el artículo de referencia, para evitar los perjuicios que a la firma social que represento se le irrogaría seguramente en el caso de que se dejase sin oír su voz en este asunto.

En dicho editorial de EL DEFENSOR, se dice entre otras interesantes cosas que no nos afectan, lo siguiente:

«Puertollano tiene apremiantes necesidades por resolver, en cuyo primer plano figura el abastecimiento de aguas a que tiene derecho, sin el cual es del género bufo pensar en servicio de incendios, ni en alcantarillado, ni en otras mejoras locales.» Es decir, que el autor de este artículo estima que sin un abastecimiento previo de aguas, es bufo pensar en un servicio de incendios que proteja la población.

La rotunda afirmación precedente lleva implícita la conclusión de que sin agua, no puede apagarse un fuego y de que por consiguiente, las ciudades y pueblos que no estén dotados de ella tienen fatalmente que resignarse ante su fatal contingencia, impotente para combatir la acción destructora de las llamas. Afortunadamente para la humanidad, la realidad es muy otra de la descrita. Los modernos procedimientos de extinción a base de espuma facilitan los medios más eficaces para combatir un fuego, aun allí donde hay agua. Lamentamos que ni las convincentes pruebas que con material de espuma se hicieron hace algún tiempo en Puertollano ni los numerosos films documentales en que se divulgan los sistemas de extinción utilizados en los Estados Unidos, en Francia y en Alemania, no hayan sido presenciados por el autor del artículo que nos ocupa. Ello nos hubiera evitado esta rectificación, pues en las ciudades más importantes del mundo como Nueva York, París y Berlín, utilizan como material de bomberos auto bombas y moto-bombas idénticas a la que han visto funcionar en esa ciudad, a pesar de que dichas capitales cuentan con ríos caudalosos, lo que demuestra que la espuma es un factor de extinción mucho más poderoso que el agua y, hasta en algunos casos, el único factor de extinción.

Queremos que Vd. sepa, así como todas las personas cultas que leen su periódico EL DEFENSOR, que existen en España centenares de pueblos que se hallan en las mismas condiciones que Puertollano, es decir que carecen de agua, y que han montado un servicio de incendios exclusivamente a base de espuma y otros muchos que proyectan su adquisición y así se explica el que pueblos perdidos y aislados de toda comunicación tengan un servicio de incendios más moderno que ciudades importantes; pues recurren a procedimientos químicos para apagar incendios, claro que si han llegado a esos modernos procedimientos ha sido impulsados por la falta de agua, dando así una lección de progreso a ciertos Ayuntamientos que tienen mucho dinero, pero poca afición a lo nuevo.

Sin embargo, después de Barcelona, Reus, Santander, Murcia, Cartagena y otras cuantas ciudades importantes, ya por fin el Ayuntamiento de Madrid se ha dado cuenta de que si no podía renovar todo su servicio de incendios, por lo menos debía ya presuponer algún material hidrogénico para tenerlo en caso de fuegos difíciles, no imitando en esto al Ayuntamiento de París, que de una sola vez adquirió 20 auto bombas de espuma al precio de 300.000 francos la unidad.

Nuestro deseo es que todos los pueblos de esa región en la cual es muy divulgado EL DEFENSOR sepan que aun teniendo agua de sobra, hay importantes ciudades que no vacilan en abandonar su antiguo e importante material para tener lo último y lo más seguro.

Para terminar diremos que las Compañías de seguros de Inglaterra y Francia ayudan a los particulares y Ayuntamientos con el fin de que se emplee material de espuma en caso de incendio, pues según estadísticas del «Fire Office Extinguishers» y del «Syndicat d'Assurances contre l'incendie», se ha comprobado que el 67 por 100 de las primas pagadas a los damnificados por incendio, ha sido por los desperfectos ocasionados por el agua; mientras la espuma no ocasiona el más mínimo deterioro.

No queremos insistir más, pues queremos quedar en el límite de la información; y para terminar, Sr. Director de EL DEFENSOR, esperamos de su culto a la verdad que tendrá la amabilidad de insertar este artículo como prueba de imparcialidad.

Le anticipamos las gracias y quedamos de Vd. atto. s. s.

El Director, (firma ilegible).

Aunque no estamos «completamente» de acuerdo con lo que antecede, únicamente nos interesa resaltar que los técnicos municipales tienen la palabra, y el Ayuntamiento el «deber» de organizar tal servicio.

SASTRERIA

Casa Cuadra

Avenida Pi y Margall, 17 entresuelo

MADRID

Comunica a su distinguida clientela, que del 15 de Marzo al 15 de Abril estará en Puertollano (Hotel Castilla) su viajante Sr. Moreno, el cual podrá ofrecer trajes para la temporada de primavera y verano desde 150 a 225 pesetas en géneros del país y desde 225 a 300 con géneros Ingleses.

"PESQUERIAS ASTURIANAS" S. A.
 FABRICA DE CONSERVAS DE PESCADOS
 LUANCO (Asturias)

SELECTA ELABORACION DE TODA CLASE DE CONSERVAS DE PESCADOS

Especialidad en Thón mariné; calamares rellenos, en su tinta; merluza con guisantes; bonito en aceite; salmón al natural: sardinas en sus distintas preparaciones y otras.

REPRESENTANTE EN PUERTOLLANO:

D. Máximo González

FOLLETON DE «EL DEFENSOR» 24

UN HOMBRE PELIGROSO

COMEDIA EN TRES ACTOS, DE
JOSE RODRIGUEZ OLMO

la pobreza ¿por qué te acercaste a mí que nada puedo ofrecerte, sino amor, para hacer brotar en mi pecho una pasión que no ibas a corresponder? ¿Por qué me hiciste soñar, para hacerme despertar de ese bello sueño cuando el paraíso iba a abrirme sus puertas?

Antolín.—Vuelve a la realidad de la vida, Margarita. No pienses en el amor romántico que ya no se estila ni en las comedias, porque desgraciadamente, ese amor con que se sueña, resulta ideal, sublime, en sueños; pero en la vida, es algo grotesco, y, si persistes en buscarlo, sufrirás muchas amarguras hasta que por último, tengas que luchar contra tu propio corazón.

Margarita.—Gracias por tus consejos, Antolín. Pero no temo sufrir amarguras si con ellas logro un puro amor que me haga feliz. Ya ¿qué me importa otro engaño más? ¿Qué me importa otra traición!

Antolín.—¿Yo no te he traicionado, Margarita!

Margarita.—Sí; has traicionado mi amor, y los has traicionado, tal vez... para venderte.

Antolín.—¡Bah! Haré lo que me convenga ¿te enteras? (Con brusquedad) ¡Ya lo sabes! (Le vuelve la espalda y se dirige al grupo formado por Nini y compañía) ¿De quien estais murmurando?

"EL CUBANO"

Torrefacción de Cafés

Conservas Vegetales

El público ilustrado, las casas orientadas modernamente, renuncian a toda oferta mercantil que lleve como anzuelo el gastado regalito. Saben perfectamente que ello va en perjuicio de la calidad del artículo. Mis CAFES no precisan de regalar, ni de regalos. Se venden solos. Probadlos. Pedidlos en cualquier establecimiento, o en ARGAMASILLA DE CALATRAVA

Francisco Serrano Sánchez



VENTA EXCLUSIVA EN PUERTOLLANO

IMPRENTA-PAPELERIA "LA ECONOMICA"

que son los talleres tipográficos de toda esta región, que más esmero ponen en la confección de cuantos encargos se le encomiendan. Además, al trasladarse al número 7 de la misma calle de Calzada, se ha provisto de un inmenso surtido de objetos de escritorio de todas clases, al objeto de dotar a Puertollano de todo cuanto precisa en este ramo.

DOMINGO MORA CABAÑERO
 Calzada, 30. Puertollano

Esta casa pone en conocimiento del público en general, que ha recibido grandes partidas de géneros negros y de color, para trajes de caballeros, de las mejores fábricas de Sabadell y Tarrasa; las que ofrece a su numerosa clientela con un 30 por 100 más barato que otros establecimientos. No olvidar que tiene un magnífico Taller de Sastrería y al frente de él un buen cortador, haciéndose a la medida, con gusto y economía. También admite géneros del cliente para la confección de sus encargos.

Para comodidad del cliente se tiene a disposición del público muestrario de todas las existencias y se pasan los géneros a domicilio.

En los escaparates de esta casa pueden ver gran exposición de trajes con sus precios baratísimos.

CONSULTORIO DENTAL PALOMERO

Aduana, 22 PUERTOLLANO

consulta diaria
 ULTIMOS ADELANTOS
 PRECIOS ECONOMICOS

Se vende

la casa número 14 de la calle de Torrecilla.

Para tratar. Sociedad Benéfica «La Esperanza».

Se desea comprar un piano en buen uso.

En esta administración, informarán.

Nini.—Oye, rico; que no estamos murmurando de nadie. Eso se queda para vosotros cuando estais solos.

Tono.—Estábamos esperando que terminaras el dúo con Margarita, para que nos recite la poesía que ha escrito.

Polito.—Dicen que es una cosa jamón.

Lili.—¡Ah, sí! Pues verás como la recita al momento. (Acercándose a Margarita) Vamos, no estés así por una broma sin importancia.

Nini.—(Sorprendida) ¿Pero estás llorando, Margarita?

Tono.—No seas boba, mujer. No te pongas así por una broma. ¿Quieres que te pida perdón?

Juanín.—Y si quieres te compramos otro vestido por suscripción. ¿Hace?

Margarita.—Gracias, no me hace falta Juanín. Comprate con ese dinero un tratado de urbanidad que no te vendrá muy mal del todo.

Polito.—Anda, vuelve por otra Juanín.

Juanín.—No tengo ganas...

Polito.—Te creo; como que te has hinchado de pasteles.

Juanín.—Digo que no tengo ganas de armar bronca. Por eso lo mejor es callarse.

Margarita.—Puedes hablar lo que quieras.

Nini.—Bueno. ¡A callarse ya!

Lili.—Anda, no le hagas caso y recítanos la poesía que has escrito.

Polito.—He oído decir, que es una cosa bestial.

Lili.—Vamos al salón.



TINTA SAMA AZUL-NEGRA
ESPECIAL PARA TODA CLASE DE PLUMAS ESTILOGRÁFICAS Y PARA DOCUMENTOS

DE VENTA:
En todas las Papelerías del mundo

CALLOS?
No sufra usted de callos, juanetes, ojos de gallo y berrugas. Use usted el patentado **UNGUENTO MÁGICO** y en tres días se verá usted libre de estas dolencias que le atormentan. No admita V. más callicida que el **UNGUENTO MÁGICO**. Farmacias y droguerías, 1'60 pesetas. Por correo 2 pesetas. Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5.-MADRID

Llaguno y Compañía MADRID

Cafés «Marbella» son los más selectos por su fino aroma y buen paladar. Son preferidos por el público de buen gusto. Primera casa en estuchados de azúcar refinada.

Gabinete Electro-médico. Rayos X CORRIENTES ELÉCTRICAS

J. Ferrándiz Pasamontes
Argamasilla de Calatrava

TALLERES DE CONSTRUCCIONES METÁLICAS

REPARACION DE MAQUINARIA EN GENERAL

SABAS CABAÑERO

Plaza de Mestre Marzal, 2-PUERTOLLANO-(Ciudad Real)

Fabricación de camas doradas a fuego

Idem de Camas-colchón hierro. Camas-cunas colchón. Camas de hierro con barras doradas y Cunas-colchón. Camas turcas última novedad. Colchones de muelles y Sommieres de hierro de todas clases. Reposición de telas metálicas a precios económicos. Especialidad en la restauración de camas doradas a fuego, lámparas, barras de estores y toda clase de metal dorado, a precios sumamente económicos.



ANIS DEL BU
M. Palomares Ferrándiz
ARGAMASILLA DE CALATRAVA

¿Para vestir bien y barato?

No deben ustedes pensarlo. Se economizarán muchas pesetas y encontrarán grandes existencias en

“EL SIGLO”

Plaza de la Constitución, 7

ARTURO MUÑOZ

Maderas, Hierros y Explosivos
GRAN REBAJA de PRECIOS
PUERTOLLANO

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE PUERTOLLANO

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca, Ordenes de Bolsa y compra venta de valores en las de Madrid, Barcelona y Bi bao, Compra venta de monedas, Cartas de Crédito, Transferencias de fondos, Cobro, Descuentos y negociaciones de letras sobre plazas del Reino y Extranjero, en condiciones excepcionales, Emisión de giros, cheques, órdenes de entrega y pago, portales y telegráficas sobre plazas de España y del Extranjero, Informes comerciales, etc., etc.

TIPO DE INTERES QUE ABONA	CAJA DE AHORROS
Cuentas corrientes, a la vista . . . 2 1/2 por 100.	Las cartillas producen el 4 o 1° de intereses, liquidados por naturajes quinceanas. Cantidad máxima 10.000 ptas.
» especiales, a un mes. 3 » 100.	
» » a 3 meses. 3 1/2 » 100.	
» » a 6 meses. 4 » 100.	
» » a un año. 4 1/2 » 100.	

Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo



Emiliano Martín Sánchez

Corredor Oficial de Comercio
CALZADA, 4
PUERTOLLANO

Se gestiona toda clase de préstamos. Compra-venta de valores de contratación corriente. Negociación de letras. Canjes de títulos. Cobro de cupones y títulos, revisando las amortizaciones y avisando en el acto si resultare amortizable alguno. Suscripción de empréstitos y toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

EL LEGITIMO Y MEJOR PAPEL DE HILO
A. Bonastre Vilaseca
BALMES, 25
BARCELONA

CONSERVAS “Albo”
de pescados
SANTOÑA (Santander)
SUCURSALES en Candas (Asturias),
Las Arenas id. (Coruña-Vigo), Bermeo (Vizcaya).
Correspondencia a Santoña

ESPECIALIDADES
Escabeches de bonito, Atún, Sardina, Besugo, Anchoas en filetes y en rollos, Angulas, Salmón superior, Thon mariné, Langostas, Langostinos, Mariscos (mejor que frescos). Estas fábricas producen diariamente en las temporadas de pesca hasta 150.000 latas.

Diálogo de la semana

—Santo Dios; sí que estás des-
(conocido
y que has *ganao* color y que estás
(bueno
y que traerás de cosas...

—Los chaparros
son la mar de discretos
y no dicen ni pío aunque los mon-
(den

a más que de este pueblo
nada puede saberse que interese,
que es *too* un puro secreto.

—Pero ¿ni pío sabes?

—Hombre...

como saber, sabemos
alguna cosa que es
como jamón del bueno.

—Si no aclaras, *Ulogio*
la *verdaz*, no te entiendo.

—Déjanos de aclarar
hasta *qu'aclare* el tiempo
y después ya verás;
tendremos *regodeo*
y podremos decir
lo que *guardao* tengo
y ya verás ¡qué risal
qué tensiones de nervios
y qué de palabrotas
y hasta *pue qu'un* mareo;
en fin, yo te respondo
qu'ello es cuestión de tiempo.

—Hombre, *m'has* entraigao.

—*Pos* creeme que no miento
y que he de recordarte
algún vocablo *d'estos*
que vendrán para entonces
como un anillo al dedo.

—¿No *pues* adelantarme
ni palabra?

Entonces a otra cosa.

Casa Lledò

Compre sus **calzados** en la mis-
ma y ahorrará mucho dinero.

—Si es de otra cosa hablemos.

—¿Sabes si se ha nombrado
el nuevo Ayuntamiento?

—Hombre, vengo del campo
y estuve tanto tiempo
que solo sé que ya
no está de alcalde el médico
y que el que ha sucedido
tiene su nombramiento
doblado en el bolsillo
para arrojarlo al cesto
tan pronto venga uno
con nombramiento nuevo.

—Y qué dicen de Santos?

—Pues sí que vienes fresco;
de modo que tú vives
en el centro del pueblo
y esperas a que venga
yo que estoy forastero
para saber las cosas
que pasan aquí dentro?
De Santos tú ya sabes
lo que todos sabemos;
que es un hombre francote
y que ya está muy viejo
y que ahora que es Alcalde
tiene como un derecho
hacer que nos lavemos
a la fuerza.

—¡Te creo!

El ganará en jabón
y el pueblo en el aseo.

Romero.

¿Nos ladran?

Señal que cabalgamos.

Los necios y los beodos
merecen compasión.

Licenciados del Ejército

Próximo concurso de dos mil plazas, para los que hayan servido desde cinco meses en adelante. LA PATRIA, diario nacional, remite a sus abonados las relaciones de vacantes y adjudicación y les tramita documentos. Suscripción 5 pesetas trimestre, pago adelantado. Libro «Destinos públicos» reformado 3'50. Redacción y Administración, Glorieta de San Bernardo, 2. Madrid.

Cartas entre paisanos

Homenaje al Maestro Avila

Declamatercera

Sr. D. Ricardo Añón Morena.

Córdoba.

Distinguido paisano y amigo:

Uno de los hijos más preclaros de nuestro pueblo, el Maestro Juan de Avila, ha de tener un monumento, que perpetúe su memoria, en Almodóvar del Campo. Así lo desean la mayoría de los vecinos. Y es de esperar que, aunque se tarde, la iniciativa no ha de quedar, ésta vez, abandonada, porque son muchos los que ayudan, con entusiasmo, a su realización.

Sin que admitamos, como único, el proyecto que el joven escultor manchego Julián Lozano, ha trazado, hay que reconocer, que está inspirado hacia normas modernas y de buen gusto, en esta clase de monumentos, y que es más de agradecer, por cuanto su inventiva no ha seguido orientaciones personales, que le indicaran límite y forma.

Calcula el coste total de su obra, en veinticinco mil pesetas. La arquitectura y relieves alegóricos, que habría de llevar, serían de piedra de Novelda. La estatua, que tiene dos metros de altura, estaría labrada en bronce o mármol negro. Si se obstase por el mármol negro, para la figura central, del Santo, la cabeza y manos, serían de bronce. El monumento, según éste proyecto, tendría las dimensiones siguientes: altura total, cuatro metros; largo ocho y ancho cuatro.

Este trabajo artístico y unas valiosas ofertas, son la esperanza de que la idea no ha de fracasar. ¿Lo cree V. así también?

Con todo afecto le saluda

Benito de Mayo y Siete.

CALZADOS Casa Lledò

Vea los últimos modelos recibidos en esta casa son los de más Novedad.

¿Hasta cuando...

las regueras de las calles
de esta ex-villa,
van a estar inundadas
de pestilente papilla.

ha de ser evacuatorio público, las tapias que limitan la Fundación vieja, dejando de ofrecer a la belleza de nuestro hermoso paseo, un in-moral espectáculo.

los expendedores de materias alimenticias, van a sobar los artículos con las manos sucias?

Sobespierre.

ESTE NUMERO
ESTA CENSURADO.

Al Retiro en una mañana de primavera

Nace la aurora pura y sonrosada,
luce el campo verdor y lozanía
y las aves con su dulce melodía
nos anuncian del día la llegada.

Se ductora aparece la enredada,
se escucha de una fuente la armonía
y, fragante, se aspira la ambrosía
que despide la brisa embalsamada.

El Retiro es mansión donde se admira
por doquiera belleza encantadora...
¡Qué ilusiones tan gratas nos inspira!

Allí se ve correr hora tras hora
y el alma de placer queda extasiada
sin que acierte a dejar esta morada.

Angel Palánquex.

Anuncios oficiales

Estando formadas las cuentas municipales del Ayuntamiento de esta Ciudad a que se refiere los Artículos 121 y siguientes del Reglamento de Hacienda Municipal, correspondiente al ejercicio de 1929, desde esta fecha y por término de quince días hábiles quedan expuestas al público en la Oficina de Intervención de este Ayuntamiento para que los Contribuyentes puedan examinarlas y durante los ocho días siguientes a la terminación del mismo puedan presentar por escrito las reclamaciones que estimen pertinentes a tenor de lo establecido en el Art.º 126 del repetido Reglamento de Hacienda municipal. Puertollano 10 Abril de 1930.

El Alcalde, Santos González.

LA MODA

última en Zapatos la tiene constantemente a precios de fábrica, la

Casa Lledò

Despreciad a los transfugas
que, imitando a Judas,
vendieron su conciencia.

Demócratas, hombres libres,
propagad EL DEFENSOR

Aprendices para las artes gráficas

Admitimos en nuestros talleres, meritorios que aspiren a convertirse en técnicos de la profesión.

«La Económica».—Puertollano.



Al tomar posesión de la concejalía, en el Ayuntamiento de Almodóvar, el tesorero del Comité del Partido Republicano Radical Socialista, D. José de Gregorio Alvarez, manifestó que aceptaba el cargo, por corresponderle como mayor contribuyente, pero que le interesaba mucho hacer constar que, él era socialista independiente y por tanto antifonárquico.

En la misma citada sesión, se llevó a votación, la aprobación de unas cuentas pertenecientes a la época dictatorial, que fueron rechazadas por la mayoría de los concejales. El socialista independiente señor de Gregorio, votó contra su aprobación, y pidió que se le pagara a su primo D. Inocente Alvarez, la factura de sastrería que se encontraba pendiente, entre las impugnadas.

A 5 pesetas

el par de Zapatos para señora puede comprar en la

CASA LLEDO

LOCALES

De Valdepeñas, hemos saludado en ésta al inteligente pintor decorador D. Manuel Santos Cortés.

Ha tomado posesión de su cargo, la maestra nacional del grupo escolar «Reina Victoria Eugenia», D.ª María Garmendia.

Que su permanencia entre nosotros le sea grata deseamos.

Después de pasar unos días en ésta, marchó a su destino el maestro nacional D. Antonio Blanca Chércoles.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad un hijo de nuestro buen amigo D. Secundino García.

Le deseamos un rápido y total restablecimiento.

Se encuentra algo mejorado de la dolencia que le aqueja, el probo funcionario municipal D. Hipólito Dueñas.